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醫學院民國 101 年元月份院務會議紀錄 

時  間：民國 101 年元月 12 日 (星期四) 上午十二時 

地  點：醫學院四樓大會議室 

出席人員：如簽到單 

主    席：林其和院長                                                紀錄：劉倍吟 

 

壹、 票選本院附設醫院院長續任評估委員會委員 

 

貳、 確認上次會議紀錄：通過。 

 

參、 主席報告 

1. 在一月十日的校教評會中，本院送校教評升等的老師除了兩位老師外審未通過有待資料

澄清外，所有送校教評升等老師均已通過，在此恭喜所有升等成功的老師。 

2. 預計在二月二十二日(星期四)即開學後的第一個禮拜，照往例會有迎春茶會，將在四樓

簡易餐廳於下午五點半開始。除跟各位老師拜年外也藉此機會跟各位同仁介紹新升等老

師，今年並特別邀請退休老師一起團聚，希望能夠成為一個傳統。 

3. 今年開始，有關建教合作計畫的結餘款若超過一萬元以上，由計畫主持人全數使用，當

然經費使用仍須符合相關規定。 

4. 最近一個月有很多單位舉辦忘年會、聚餐、尾牙等活動，常有飲酒情況，而酒後駕車機

率升高，請各位同仁要注意安全；學校與台南市政府交通隊已開過協調會，會在學校附

近的路口加強取締，尤其是在晚上十點至凌晨一點鐘是酒駕最容易發生之時段。 

5. 老年所所長推選辦法送至學校後校長批回做小部分文字修正，在原辦法第九條未獲院長

同意則不必先送校長部分，權力應在校長，建議改成經院長呈請校長未獲同意才重新選

任。另醫學系系主任推選辦法中有同樣情形，校長也建議作如上之修改，亦即得否重新

選任，最終權應在校長。 

6. 最近選舉如火如荼，務請各位同仁維持行政中立之態度。 

7. 建議 100 學年度教學創新與教學成果活動發表之表揚在二月二十二日迎春茶會時前半小

時舉行頒獎活動。 

 

肆、 醫學院副院長暨各分處主任報告、附設醫院報告 

【醫學院吳俊忠副院長】 

1. 在代表院長參加之頂尖會議中，校長肯定過去一年成大在各方面的表現，但仍有地方需

要改善，特別是研究方面。在研發處所作之比較中，我們比較不足的地方是在 high impact

的文章。 

2. 研發處今年度擬對 high impact 的文章做額外獎勵，方式可能為彈性薪資的調整或其他實

質的獎勵；另外校長極重視人才之培育，各系所如能找到適當、優秀人才，所需相關費

用、package 得由校長協調。 

3. 醫學院預估回收三百多萬，實際上為兩百七十萬左右。在一月至三月，以學院角度來說

可能拿不到任何經費；蘇副校長並提醒各學院包括博士後研究員，如已好幾年無產出應
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該採取必要措施。校長希望各學院院長或各中心主任，每年至少帶隊出國考察乙次，並

有特定目標的與國外學校交流。 

4. 研發處針對台大及成大對於教師評鑑辦法有做比對，並對助理教授級之評鑑有所說明。

台大對新進助理教授評鑑為三年，成大基本上為六年。又管理學院最近接受國際評鑑，

國際評鑑委員建議助理教授應每年或兩年評鑑，使其上軌道。校長指示，針對此部分會

朝台大的方向作修正。 

5. 新年度學校之經費仍會給院，旗艦計畫(包括教學、研究等都有)由學校主導。會中特別

提到鼓勵醫學院可早準備，因醫學院是可有產出的 high impact 的學院。 

6. 在網路方面，為了能讓學校能見度提高，中英文網頁維護仍相當重要，且至少每個月更

新一次，並能夠呈現瀏覽人數。教務處會有 format 給各系所，應放置何資料希望各系所

配合。 

7. 研究方面，國科會產學計畫在數目上有減少趨勢，鼓勵每位老師都能夠爭取。若老師找

不到適合合作廠商，總中心願意提供各位老師必要之協助。 

【研究分處賴明德副院長】 

1. 今年頂尖的經費，院能分到的經費大概是去年的百分之五十五至六十左右，新案則視經

費多寡而全部停止或向學校 apply。 

【教務分處林秀娟副院長】 

1. 100 學年度的教學創新與教學成果活動發表在上禮拜已經過院內評審委員及院外評審委

員評選出 100 學年度獲獎者。今年有兩個改變，一為所有入選者須做口頭報告；另獲獎

者獎狀會在二月份的院慶公開表揚，而獎金則須由獲獎者投稿發表醫學教育類文章後始

得領取。 

2. 成果團體前三名為（兩組並列第三名）：第一名護理系趙可式老師（代表）、第二名解剖

所許鍾瑜老師（代表）、第三名公衛所許甘霖老師（代表）及職治系汪翠瀅老師（代表），

佳作分別為外科及病理科；另創新團體前三名為：第一名護理系林梅鳳老師（代表）、第

二名內科陳炯瑜老師（代表）、第三名護理系王靜枝老師（代表），佳作分別為醫技系、

公衛所、生理所。 

3. 成果個人前三名為：第一名老年所楊靜利老師、第二名老年所陳麗光老師、第三名行醫

所郭乃文老師，佳作分別為醫技系徐麗君老師及生化所陳昌熙老師。創新個人前三名為：

第一名職治系李易清老師、第二名口醫所李澤民老師、第三名藥理所簡偉明老師，佳作

分別為分醫所王憲威老師及神經科白明奇老師。 

【學務分處林志勝主任】 

1. 近來校區附近屢傳汽機車肇事致使學生有所傷亡事件，重要的是日後鐵路地下化後道路

變為幹道會對學生造成何種影響應有所規劃因應。醫學院兩側之小東路及長榮路交通流

量大，較晚回家或宿舍的同學要多注意，是否應建天橋或地下道值得考慮。 

2. 在此向各位同仁宣導，各位老師或同仁上下班騎車、開車時若經過人行穿越道應優先禮

讓行人。 

3. 另外仍有少數學生騎機車時不依規定戴安全帽，希望各位同仁能多加宣導騎乘機車務必

攜帶安全帽。 

【附設醫院林炳文院長】 

1. 醫院在生策會裡面，榮獲愛滋恊力夢幻團隊國家品質標章暨護理照護服務類銀獎，在元
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月十九日會代表醫院到總統府受獎，而醫院未來一年重要方向會朝 SNQ 努力，同時也感

謝愛滋團隊的努力並勉勵未來能夠有更多團隊參加。各位同仁如對國家生技產業有任何

指教或想法也可 email 給我，以便彙整在 15 日前向承辦人員提出。 

 

伍、 提案討論 

提案單位：醫學院 

案由：擬請討論「國立成功大學醫學院博士後研究人員聘任及考核要點（草案）」。     

決議：通過。 

1. 要點第九條後增修「依據國立成功大學邁向頂尖大學計畫延攬優秀人才教學研究費支給

標準表額度內比照國科會相關規定辦理」。 

2. 要點第十一條除經醫學院會議通過後，並應提邁向頂尖計畫推動中心後簽請校長核定。 

 

陸、 各系所、崑巖醫圖分館、動物中心、教學資源中心、各委員會報告 

【環境安全委員會】 

1. 節能燈具在製作上與廠商溝通上有差異，因此六樓以上會先暫停燈具的更換，會請廠商

再採購有冷氣出風口的燈具，全部更換預計會延遲一至兩個月。 

2. 新認知研究中心確定於一月十五日開工並開始架設圍籬。原腳踏車停車場會分成南北兩

面，各為 102 及 60 個。虛線部分是圍籬部分，已要求施工單位於開學前完成所有需要敲

打的工程。至於會受到一定影響的圖書館，也請施工單位盡量於周末進行噪音會較大之

工程部分。 

3. 第二期之內部裝修會到五月底完成。另會請學務分處通知各學生此處施工後即禁止停腳

踏車，開學後並會在物治、職治、護理中之空地規劃臨時腳踏車停車位，而為求整齊，

已商請廠商在此區擺放腳踏車架供同學使用。 

【動物管理委員會】 

1. 地下室動物中心一案，去年送學校營繕組負責招標而學校在廠商資格限制非常嚴謹，招

標廠商需有三個團隊：空調、水電、一般室內裝修，經招標兩次後都無廠商投標，而後

經修改只需兩個團隊即可。目前預計在二月一日會再進行招標，經費營繕組也已保留。 

【公共儀器使用者委員會】 

1. 相關經費已經下來，目前在正裝設六樓實驗室，下一個會期會完成將儀器搬入。預計二

月中後完成並盡量於二月二十四日能夠揭幕。 

 

柒、 臨時動議 

 

捌、 散會 

 


